

## **Sportehrenpreis 2025 für Luis Eichenseer**

### **Laudatio von Bürgermeister M. Gmelch**

*Es gilt das gesprochene Wort.*

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Ochsenkühn,  
sehr geehrte Frau Bürgermeisterin Heßlinger,  
liebe Kolleginnen und Kollegen des Stadtrates,  
sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter des Sports,  
liebe Vereinsverantwortliche,  
sehr geehrte Familie Eichenseer,  
vor allem aber:  
lieber Luis Eichenseer,

es ist mir eine große Freude und Ehre, heute einen jungen Sportler auszuzeichnen, der mit außergewöhnlichem Talent, beeindruckender Disziplin und bemerkenswerter Bodenständigkeit nicht nur sportliche Erfolge feiert, sondern unsere Stadt Neumarkt weit über ihre Grenzen hinaus hervorragend repräsentiert.

Der Stadtrat der Stadt Neumarkt folgt heute der Empfehlung des Verwaltungs- und Kultursenats und des Arbeitskreises Sport und verleiht den Sportehrenpreis 2025 an Herrn Luis Eichenseer – für seine herausragenden Leistungen im Schießsport.

Lieber Luis, dein sportlicher Weg begann nicht mit großem Pomp oder einem langfristigen Karriereplan – sondern, wie du selbst erzählst, ganz bodenständig: Bei einer Faschingsveranstaltung im Schützenverein Holzheim. Im Keller waren die Schießstände für ein Schnupperschießen geöffnet – und dieser Moment war, im wahrsten Sinne des Wortes, der Startschuss für eine außergewöhnliche sportliche Entwicklung.

Seit 2017, also seit deinem neunten Lebensjahr, bist du dem Schützenverein Holzheim treu verbunden. Diese Vereinstreue ist heute keine Selbstverständlichkeit mehr – und sie zeigt, dass sportlicher Erfolg und Verwurzelung in der Heimat sehr gut zusammenpassen.

Was dann folgte, ist eine Entwicklung, die beeindruckt – fachlich wie menschlich. Schon als Jungschütze hast du über Jahre hinweg konstant herausragende Leistungen im Luftgewehrschießen gezeigt. Der Lohn dafür ließ nicht lange auf sich warten:

Im Jahr 2024 wurdest du Bayerischer und Deutscher Meister in deiner Altersklasse. Im Jahr 2025 hast du deine sportliche Klasse eindrucksvoll bestätigt und weiter ausgebaut:

- Vize-Europameister im Trio-Wettbewerb Luftgewehr bei der Junioren-Europameisterschaft im kroatischen Osijek, gemeinsam mit deinen Teamkollegen aus dem Nationalkader
- Deutscher Meister im Mixed-Team Luftgewehr in der Juniorenklasse
- Deutscher Vizemeister im Einzelwettbewerb
- erfolgreiche internationale Einsätze, unter anderem bei der Europameisterschaft in Kroatien und beim European Youth Olympic Festival in Skopje, Nordmazedonien

Inzwischen hast du dich fest im Nationalkader etabliert – ein Meilenstein, den nur sehr wenige Sportler in deinem Alter erreichen. Besonders bemerkenswert ist dabei nicht nur das Ergebnis, sondern der Weg dorthin. Dein Trainingspensum zeigt, was hinter diesen Erfolgen steckt: In der unmittelbaren Wettkampfphase trainierst du fünf- bis sechsmal pro Woche, außerhalb der Saison immer noch zwei- bis dreimal wöchentlich. Das erfordert Disziplin, Verzicht und eine klare Prioritätensetzung – gerade in einem Alter, in dem vieles andere lockt.

Du startest für die Rot-Weiß-Schützen Franken, den Bezirksleistungs- und Ausbildungsverein des Mittelfränkischen Schützenbundes, und wirst sowohl vom Bezirksleistungskader als auch vom Bayernkader intensiv gefördert. Diese Förderung hast du dir durch Leistung, Konzentration und Verlässlichkeit verdient.

Ein aktuelles Beispiel dafür ist dein Qualifikationswettkampf in Dortmund – erst vor wenigen Tagen.

Dort galt es, sich für die Europameisterschaft 2026 zu qualifizieren. 60 Wettkampfschüsse, Zehntelwertung – und du hast im Schnitt 10,4 Ringe getroffen. Zum Vergleich: 10,9 ist die theoretisch beste mögliche Wertung überhaupt. Das ist sportliche Präzision auf höchstem Niveau. Herzlichen Glückwunsch zu diesem Erfolg!

Lieber Luis,

bei all deinen Erfolgen bist du eines geblieben: bodenständig, fokussiert und heimatverbunden. Du hältst deinem Heimatverein die Treue, verlierst trotz internationaler Einsätze nicht den Blick für das Wesentliche und hast deine nächsten Ziele klar vor Augen: Im kommenden Jahr möchtest du bei der Europameisterschaft in Bulgarien antreten – und dort erfolgreich sein.

Die Stadt Neumarkt wünscht dir dafür von Herzen alles Gute, eine ruhige Hand, einen klaren Kopf – und weiterhin die Freude am Sport, die man dir bei jedem Wettkampf anmerkt.

Meine Damen und Herren,

der Sportehrenpreis der Stadt Neumarkt steht für besondere sportliche Leistungen, aber auch für Werte wie Fairness, Ausdauer, Leistungsbereitschaft und Vorbildfunktion. Luis Eichenseer verkörpert all das in vorbildlicher Weise.

Im Namen der Stadt Neumarkt und in Vertretung des Stadtrates darf ich dir heute den Sportehrenpreis 2025 verleihen.

Meine Damen und Herren, lassen Sie uns gemeinsam Luis Eichenseer mit einem kräftigen Applaus ehren!